

La esquina

JOSÉ AGUILAR



jaguilar@grupojoly.com

## UGT NO TENÍA OTRA SALIDA

**A**l secretario general de UGT Andalucía, Francisco Fernández España, no le quedaba otra salida que la que tomó ayer. Demasiado ha tardado en hacerse responsable del escándalo de la financiación del sindicato, aunque le han bastado dos días para comprender que su decisión, del miércoles pasado, de aplazar la solución de la crisis al comité extraordinario del 9 de enero era cualquier cosa menos una solución.

El panorama que tenía delante era devastador. Sobre todo, porque no se enfren-

taba a un problema ideológico o una lucha por el poder interno, sino a una auténtica crisis de legitimidad de la central sindical. Lo que UGT ha venido haciendo con los fondos aportados por la Junta de Andalucía pone en cuestión la esencia misma y la razón de ser de una organización de defensa de los trabajadores convertida por sus dirigentes en una asociación de intereses personales y de grupo. Una malversación ética y política mucho más grave que la malversación jurídica del dinero de todos.

De ahí procede todo lo demás: el descrédito social, la indagación judicial de las facturas falseadas y la ingeniería contable —a cargo, por ahora, de la juez Mercedes Alaya, nada menos—, el abandono total por parte del poder fraterno de la Junta, que ha abierto diecisiete expedien-

Legitimidad social en cuestión, abandono de la Junta, causa judicial, malestar de las bases y presión de Méndez: demasiado

tes para revisar subvenciones entregadas por valor de 7,5 millones de euros y de momento le reclama la devolución de 1,8 millones, el malestar creciente de las bases ugetistas y la presión de la ejecutiva federal liderada por un Cándido Méndez temeroso de que la mierda salpique a todo el sindicato y ansioso de cortocircuitarlo en la propia Andalucía...

La táctica defensiva de Fernández Sevilla se ha revelado inútil, cuando no contraproducente. El motivo es fácil de entender. Eso de involucrarse en la bandera de la lucha obrera tachando las denuncias de "causa general" contra UGT y ofensiva de los enemigos de los trabajadores choca aparatosamente con una realidad: ninguna de las informaciones del escándalo, día a día, han podido ser desmentidas por la cúpula de la UGT andaluza. Todo lo que se ha dicho que hicieron lo hicieron efectivamente. Sus prácticas han quedado al desnudo y al juicio condenatorio de la opinión pública, empezando por la opinión de los trabajadores.

Fernández Sevilla ha ofrecido su cabeza porque el escándalo ocurrió durante su guardia, de seis meses, pero también durante los años en los que fue el número dos.

La ciudad y los días

CARLOS COLÓN



ccolon@grupojoly.com

## RUBALCABA EN GRANADA

**U**NA conferencia de Rubalcaba en la Universidad de Granada es boicoteada por activistas de Stop Desahucios y miembros de la asamblea de estudiantes. Por lo visto en la universidad también el grito puede más que la palabra, el eslogan más que la razón y la imposición que amordaza la libertad de expresión más que el diálogo discrepante.

Las cosas están como están. La política atraviesa uno de sus peores momentos en nuestra corta historia democrática. El "... y tú más" ha destapado una catarsis de escándalos que cada partido ha aventado para quemar al otro hasta que, al final, todos se han achicharrado. Sólo se libran los que nunca han gobernado. PP, PSOE, CiU o IU están sacudidos por escándalos nacionales, regionales o locales. Si les suman UGT y algunos miembros de la Familia Real comprobarán que nada invita al optimismo.

Es en momentos como este cuando debe evitarse la emergencia seductora de quienes atacan la democracia en nombre de una democracia más perfecta y atacan las libertades en nombre de la libertad. No hay tirano que no se haya alzado sobre las promesas de una más perfecta democracia y una más completa libertad,

Por lo visto, en la universidad también el grito puede más que la palabra y la imposición más que el diálogo

Miki&Duarte

### El secretario general de UGT-A se echa a la calle



El balcón

IGNACIO MARTÍNEZ



@imartinezcano

## PATA QUEBRADA

**E**l nuevo portavoz de la Conferencia Episcopal suena muy distinto que su antecesor. Parece como si la Iglesia española quisiera recuperar el espíritu de la Transición, época en la que los nostálgicos de la dictadura pintaban en las tapias un letrero lapidario: "Tarancón al paredón". El sacerdote y filósofo granadino Juan Antonio Estrada en una excelente tribuna publicada ayer en este diario sostenía que el giro conservador iniciado por monseñor Suquía hace un cuarto de siglo, rematado por Rouco, ha hecho que la Iglesia perdiera la capacidad de influencia que tuvo en tiempos del cardenal Tarancón.

También ha perdido autonomía política, dicho sea de paso, por su seguidismo mutuo con el PP. Para este prestigioso pensador, en España ha crecido en estas décadas la distancia entre sociedad y jerarquía eclesiástica; ha aumentado el número de descreídos, ha nacido el tradicional anticlericalismo y ha cristalizado una doble disidencia interna: los que creen pero no pertenecen a la Iglesia y los que pertenecen, pero no creen.

Ayer en la Ser el nuevo portavoz del episcopado nacional afirmaba que vivimos en un capitalismo salvaje y defendía a los inmigrantes. Coincide en estos puntos con el Papa Francisco, que hace dos meses ya definió la muerte de más de trescientas personas en Lampedusa como una vergüenza y sostiene que esta economía mata. La aparición en escena del Papa ha resultado revolucionaria:

Ana Mato ha pedido que se retire 'Cásate y sé sumisa'. La Iglesia más paternalista supera a los partidos conservadores

habla de manera llana, opina que la curia vive encerrada en sí misma, que los fundamentalistas deben abandonar su obsesión exclusiva por temas como el aborto o los matrimonios homosexuales, y busca promocionar el papel de la mujer.

Los nuevos aires de la Iglesia se topan aquí con otros integristas. Sin ir más lejos, el Arzobispado de Granada ha publicado un libro dirigido a la mujer, con una admonición "cásate y sé sumisa", que suena a postulado preconiliar. Ese consejo se parece mucho al rancio refrán castellano "la mujer en casa con la pata quebrada". Hasta una ministra tan conservadora como Ana Mato ha pedido que se retire la publicación por considerarla ofensiva para las mujeres. Sin éxito.

La Iglesia más paternalista supera así a partidos o instituciones de carácter tradicional. La misma Real Academia de la Lengua se moderniza. Esta semana se han conocido algunos cambios en su diccionario para eliminar vocablos de trasnochado sexismo. Por ejemplo, "gozar: conocer carnalmente a una mujer" o "cocinilla: hombre que se entromete en cosas, generalmente domésticas, que no son de su incumbencia".

A Bergoglio le costará imponer su credo.

poniéndose a lo que llaman partitocracia corrupta o democracia burguesa. Es en momentos como estos cuando debe controlarse la emergencia de grupos radicales que, desde la derecha o la izquierda extremas, pretenden capitalizar el lógico descontento de los ciudadanos, su justificado cabreo y su comprensible distanciamiento de los grandes partidos y de los políticos "profesionales".

Cuidado con la explotación del cabreo. El ahora caído demagogo Berlusconi fue votado por los italianos en 1994, 2001, 2005 y 2008. Marine Le Pen es la tercera política mejor valorada de Francia y está tejiendo una alianza de la extrema derecha antieuropea con el Partido para la Libertad holandés, la Liga Norte italiana y la Flamas Velan Belga. Al mismo paso cree la extrema izquierda, de momento sin líderes definidos pero con una gran capacidad de agitación. Hoy sólo son sombras, pero tras las sombras siempre acaban apareciendo los cuerpos que las proyectan interponiéndose entre la democracia y los ciudadanos. Europa conoce bien estas sombras que proyectaron el comunismo de 1917 a 1989, el fascismo de 1922 a 1945 y el nacionalsocialismo de 1933 a 1945. A las que hay que sumar el franquismo de 1939 a 1975. Cuidado.

DEPORTES

RUGBY ► DIVISIÓN DE HONOR B

# Que dure la euforia

● El 'Uni' visita al CAU de Madrid aún con el buen sabor de la victoria ante el Helvetia pero con muchas bajas

Juan José Medina GRANADA

Último partido del Universidad de Granada fuera de casa en la primera vuelta, que llega en un momento extraño de sensaciones. El subidón de adrenalina y moral tras la heroica remontada contra el Helvetia de Sevilla contrasta con la cantidad de bajas con las que se presenta el equipo a uno de los partidos idóneos para sumar lejos de Fuentenueva. El CAU Metropolitano de Madrid, rival habitual en los últimos años del 'Uni', aguarda a los de Manolo Conde con ganas de pagarse viejas deudas y cumplir en su feudo ante un rival directo (16:00 horas, Orcasitas).

Basta con señalar algunos nombres que no estarán hoy. El que más destaca es el del capitán Roberto Sojo. El medio sufrió un golpe en una costilla en los primeros minutos del partido ante el Helvetia pero, aunque pudo seguir, con frío el dolor se ha hecho más insoportable. Su baja significa que no estará el jugador que ha disputado todos los partidos, el máximo anotador y el más seguro con el pie.

Las lesiones también han afectado a Agustín Pérez Iranzo, que se torció el tobillo en el partido anterior, y al australiano Quitián, que sigue con problemas en la rodilla. Por si fuera poco, Forest, una opción para la media, está resfriado y no ha podido entrenar. Hasta Pablo Sanz, con un problema de espalda, es duda. A estos se unen las lesiones de larga duración de Antorcha, Samu y Kramer.

Tampoco podrá jugar el tercera línea Fernan. Su exclusión contra el Helvetia le ha hecho acumular



El universitario Nico Fernández pelea una touche ante Industriales.

tres amarillas, con lo que cumplirá sanción ante los metropolitanos. A esta hay que unir la de varios jugadores también importantes en el quince de Conde. Campana, autor del segundo ensayo el domingo, no podrá participar por motivos laborales, al igual que Agustín Palomino, mientras que Lucky tiene que quedarse en Granada por motivos familiares.

Así, la convocatoria del Universidad está llena de caras nuevas. La principal es la del italo-argentino del segundo equipo Martín Colombano, de 25 años, que desempeña como tercera línea. También del 'B' sube para este partido Jorge Pérez, que sería el encargado de suplir a Sojo como apertura si Conde decide utilizar a Migue García como centro. Vuelven los

## 2

Victorias del 'Uni' figuran en los dos últimos enfrentamientos entre el CAU y los granadinos

rumanos Emil y Cezar, además de dos jugadores habituales en los últimos años: Ávila, que tras una lesión, entra en su primera lista de la temporada al igual que Requena.

Con todo esto, el 'Uni' tratará de irse de Orcasitas con el mayor botín posible. La victoria supondría dar un nuevo paso adelante y arrojar dudas sobre el CAU, que ha sorprendido a todos por su rápida adaptación a la categoría. De momento su trayectoria es similar a la del Universidad pero con un partido menos. Las dos victorias que figuran en su haber demuestran su fortaleza como local: 33-22 a Arquitectura (con bonus ofensivo) y 17-13 contra Industriales. Además, el CAU llega al partido tras descansar la pasada jornada. Otro factor es que se enfrentan los dos equipos que más puntos han encajado: 113 los madrileños por 167 los granadinos.

## EN CORTO

### Tres derrotas de los chicos y sexta plaza de las chicas en Dubai

**RUGBY A 7.** La selección española de rugby a 7 perdió sus tres partidos de la primera jornada del torneo de Dubai, perteneciente a las Series Mundiales de la especialidad. Los nacionales cayeron ante Gales, Australia y Escocia, y luchará hoy por clasificarse, en el mejor de los casos, en la novena plaza de la segunda etapa de las Series Mundiales. En el equipo español, el motrileño Paquillo Hernández jugó en el encuentro ante los oceánicos y fue titular en la derrota ante los galeses. Mientras, el combinado femenino logró el pase a la final de la Copa de Plata tras imponerse a Brasil (7-5) en semifinales, pero cayó derrotada ante Inglaterra (17-10), por lo que concluyó en sexto lugar.

### Dani Domínguez vuelve a subirse a la bicicleta tras cuatro meses

**CICLISMO.** El corredor granadino Daniel Domínguez (Dolcini-Flanders) vuelve a competir esta tarde tras recuperarse de la dura caída que sufrió el pasado mes de agosto en Dinamarca. Domínguez ha sido invitado por la organización del Memorial Isabel Clavero que se celebra en Las Rozas (Madrid). Este criterium consta de un circuito de 1.1 kilómetros al que los corredores darán 20 vueltas. El espectáculo está asegurado puesto que asiste mucho público para ver a corredores de la talla de Paco Mancebo, Haimar Zubeldia, Óscar Sevilla o Antonio Piedra, entre otros. /DAVID RODRÍGUEZ



G. H.

### Puesto 60 para Victoria Padiál en la prueba de sprint

**BIATLÓN.** Discreto resultado para la granadina Victoria Padiál en la segunda cita de la Copa del Mundo Östersund (Suecia). Padiál acabó en el puesto 60 a 2'54" de la ganadora, la noruega Flatland, en la prueba de sprint. Un error en el segundo puesto de tiro penalizó a la granadina con una vuelta de 150 metros más, lo que le impidió acabar más arriba. Padiál no podrá correr el domingo la carrera de persecución, aunque este resultado le asegura volver para en el segundo periodo de la Copa del Mundo ya que tenía que terminar a menos del 15% de la cabeza de carrera y ayer lo hizo al 12,8%.

## HORARIOS FIN DE SEMANA

### ► RUGBY. DIVISIÓN HONOR B

CAU Madrid-U. Granada	S	16:00
Helvetia-Sanse Scrum	S	16:00
Industriales-Liceo Francés	S	16:00
Alcobendas-Portuense	D	12:30

### ► RUGBY. 2ª ANDALUZA

Arlequines-U. Granada B	S	16:00
-------------------------	---	-------

### ► F. SALA. 2ª DIVISIÓN FEM.

UCAM Murcia-Loja	S	18:00
Santa Rosa-Monachil	S	19:30
U. Granada-Torcaal	D	12:30

### ► F. SALA. 1ª ANDALUZA F.

Peligros-Ciudad Jardín	S	18:30
------------------------	---	-------

### ► FÚTBOL SALA. 3ª DIVISIÓN

Via Veneto-Mengibar	S	17:00
Cincocina MR-Maracena	S	17:30
Torremolinos-Supercovirán	S	18:00
Ejido B-Villanueva Mesía	S	19:00

### ► BALONCESTO. LIGA EBA

Covirán Granada-Plasencia	S	18:00
Bball Córdoba-Aceitunas F.	S	18:00
Montajes Rueda-Badajoz	S	18:00
Novaschool-Por Huelva	S	19:00
CAM E. Soler-Cajasol	S	19:00
DKV San Fernando-Unicaja	S	20:00

### ► BALONCESTO. 1ª NACIONAL

Cazorla-Meridiano Baza	S	18:00
------------------------	---	-------

### ► BALONCESTO. 1ª DIV. FEM.

Presentación-RACA UGR	S	20:00
-----------------------	---	-------

### ► BALONMANO. 2ª NACIONAL

Indalo-Maracena	S	18:45
-----------------	---	-------

### ► BALONMANO. 1ª ANDALUZA

Melilla-Valverde Motril	S	18:30
Autoesc. Genil-Iponuba	S	20:00
Valverde Motril-Melilla	D	12:00
Maracena B-Cideja	D	12:15

### ► VOLEIBOL. 1ª DIVISIÓN FEM.

U. Granada-Duero Proyel	S	19:30
-------------------------	---	-------

### ► VOLEIBOL. 1ª ANDALUZA F.

Sermud UGR-ADECOR	S	18:30
-------------------	---	-------

### ► VOLEIBOL. 1ª ANDALUZA M.

L. Cano Cádiz-Almuñécar	D	12:30
Costa del Voley-U. Granada	D	14:00

### ► T. MESA. DIV. HONOR MAS.

C. Granada-Extremadura	S	17:00
La Zubia-Extremadura	D	11:00

### ► T. MESA. 2ª NACIONAL MAS.

Membrilla-C. Granada B	S	17:00
Tomelloso-C. Granada B	D	11:00

### ► T. MESA. DIV. HONOR FEM.

Alicante-C. Granada	S	17:00
M. Cartagena-C. Granada	D	11:00

### ► WATERPOLO. 1ª ANDALUZA

Jerez Activa-Balcón Genil	D	13:00
---------------------------	---	-------

### ► WATERPOLO. 2ª ANDALUZA

Ronda-Balcón Genil B	S	17:00
----------------------	---	-------

### ► WATERPOLO. 1ª ANDAL. F.

Marbella-Motril	S	12:45
-----------------	---	-------

### ► H. PATINES. 1ª NACION. SUR

Cájar-Burguillos	S	17:30
------------------	---	-------